
問１

男性 13 48.1%

女性 7 25.9%

無回答 7 25.9%

10歳代 0 0.0%

20歳代 3 11.1%

30歳代 1 3.7%

40歳代 6 22.2%

50歳代 4 14.8%

60歳代 6 22.2%

70歳代以上 6 22.2%

無回答 1 3.7%

保育園・幼稚園に通園している保護者である 5 18.5%

家で子育てしている 3 11.1%

上記以外の花岡地区の住民 9 33.3%

その他 8 29.6%

無回答 2 7.4%

問２　今日の意見交換会の内容は、わかりやすかったですか。

１．わかりやすかった 18 66.7%

２．わからなかった 1 29.6%

３．どちらともいえない 8 3.7%

無回答 0 0.0%

問３　今日の意見交換会は、発言しやすかったですか。

１．はい 11 40.7%

２．いいえ 5 18.5%

３．どちらともいえない。 10 37.0%

無回答 1 3.7%

「花岡地区における保育園・幼稚園の今後について」意見交換会アンケート結果

アンケート回答者数： 27人
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「花岡地区における保育園・幼稚園の今後について」

意見交換会アンケート結果

問４花岡地区の公立保育園３園（花岡保育園、若草保育園、駅部田保育園）及び

周辺の公立保育園を含めた再編・統廃合についてご意見をお聞かせください。

・０、１、２歳児の枠を増やして欲しい。

・３園統合すると人数が多すぎるので心配。

・一時保育を利用できる場所をもっと増やして欲しい。

・かなり厳しい現状もある中で、よく考えていくというお話、これからもお願いします。

・場所がない、保育士が居ない、と現状の課題はよくわかります。ただ、時間だけは経

過していきますし、実待機の子どもさんたちの時間は戻りません。本当に2階建て

や3階建てはダメなのか、保育士の確保に必要なことは何なのか、しっかりと検討

していただきたいと思います。じゃないと、手遅れになるのではないか。

・子育て１番を目指していくのであれば、お金をかけてでも対応しなきゃいけないと思

います。

・早急に再編に向けた決断をなさって、場所の公募でもいいし、保育士大募集でもいい

し、ビジョンを打ち出すべきと思います。

・こども園も含めて、多様な保育の形をつくってほしいと思います。

・以前別の地域で統合した大人数の保育園に通っていました。運動会や大きな行事にな

ると、収容しきれないという理由で、平日に行われていました。とても残念でした。

・無理に大規模な統合するのではなく、小規模のままで工夫できないでしょうか。

・駐車場の問題が大きい様ですが、そのための移転ではなく、送迎バス トイレつきの

駅舎を作れば安心できるのではないでしょうか。）など、別の方向で考えてはどうで

しょうか。

・老朽化なのであればいたしかたない事だと思うのですが出来る事なら残してあげて

ほしいです。

・保育園は働くお母さんが子供を預ける所なので今すぐ統廃合というのは考えて頂き

たいと思います。

・これらの保育園を統合する理由はよくわからない。

・駅部田保育園の近くにあるグラウンドの使用を考える等、やり方は検討されたのか。

若草保育園は、ぎゅーとらが駐車場としてすこしの時間貸さないといっているのか。

花岡保育園の周囲に全く土地がないのか。等の一つ一つの保育園の現状に対する分

析もなく、いきなり再編、統廃合という言葉はそれがありきと考えてしまいます。

・大規模になると、児童に目が届きにくくなるというのは実際かと思います。

・行政のリーダーシップにより、進める事に特に不満はない。



・車社会の進展により、少々遠くても通うことはできる。

・確かに今後の事も考え、再編・統廃合は大事であるのは事実ですが、現に保育園に通

われている保護者には今の現状で妹や弟が保育園に入れるかが心配事ではないか。

・待機児童対策も大事であり、その事も回答出来るようにして頂きたい。又、認定こど

も園の事も考えて頂きたい。今後、就労に関わらず保育をしていく方向に、国は向い

ているのではないかと思われるが、本来の待機児童数も考慮し方向性を考えて頂き

たい。

・せっかくの意見交換ですから、現状の困っている事や、意見を聞いてはどうか。 再

編・統廃合に関係なく）

・保育ニーズが高まっている中、受け皿となる保育所の増設等に加え、人材の確保、処

遇の充実に努めていただきたい。

・統合するとして、花岡地区は住宅が密集しており広い土地の確保がむつかしい。園児

の送迎バスも必要になってくる。

・現在の状態では、駐車場の少ないことは理解できる。

・今のままで。

・花岡地区において半年に一回くらいは意見交換会はやってほしい。

・地区 花岡）一か所統廃合のみでなく、バランスを考えてほしい。

・子どもさんをお持ちの若いお母様方の意見がもっと出やすい会であれば良かったと

思う。

・保護者を対象に保育園・幼稚園で行ったら良かった。

・もう少し具体的な質問 テーマ）を投げかけないと意見は書きにくい。

・花岡地区の現状がとても分かり、勉強になりました。又、こういった機会があれば

参加したいです。

・それぞれ隣接しているが、統合されてしまうと人数が多くなりすぎて、私立といっ

しょのマンモスになってしまうので、やめてほしいです。

・公立保育園、幼稚園の延命を図り、愛される園づくりを続けてほしい。

・園舎の老朽化、駐車場の確保を考えていくと、再編・統廃合はやむを得ないと思う。

・園長さん達は、駐車場、園庭など、不便な想いをされている点ばかり発言されたが、

郊外へ移転して、それらの問題を解決すべきだという事か。



問５花岡地区の公立幼稚園２園（花岡幼稚園、山室幼稚園）について、ご意見をお聞

かせください。

・山室幼稚園は、地元の子供は０に近い。遠くから通っている現状の中、廃園はやむを

得ないと思う。ランニングコストを考えることも大事でないか。

・山室幼稚園は、現在地で存続させてほしい。

・１５人以下の園児を通園させることに意味があるのか。

・生かすべき。

・花岡幼稚園は、今現在４才の息子が通わせて頂いているのですが、とても家から近く

すごく助かっています。山室幼稚園は、どういう幼稚園か現状がわからないので何と

も言えません。

・花岡幼稚園受け入れありがとうございます。子どもにとって３才児の子ども同士のか

かわりは必要だと思いうれしいです。

・できれば３才の途中からでも、給食をするのは難しいのでしょうか。友だちと同じも

のを食べること、また、夏のお弁当のことを考えると給食がありがたいなあと思いま

す。

・休園についてですが、山室山小学校の生徒はたくさんいるのに、なぜ山室幼稚園には

集まらないのか。私立幼稚園に通っている子供さんもみえます。休園にする前に、も

う少し、増やすための方向を見付けて頂けないでしょうか。転居など、上の子と下の

子で５つ程幼・保に通ってきましたが、地域のバックアップも先生、生徒、親同士

の環境も一番良かったと体感しています。

・保育園が楽だからと、短い就業のお仕事の方もあずけてみえると思いますが、パート

仕事なら、全然対応できる幼稚園だからこその良い点をもっと表面化していただけ

ないでしょうか。そうすれば活性化されると思います。それと、規模が少ないので、

先進的な取り組みも、いくらでも挑戦できると思います。これからの教育、子育てを

考えるにあたり、そういうモデル的な、教育の場も必要ではないでしょうか。

・今後、地域の声をよくきいて、おことばにあったように慎重によろしくおねがいしま

す。

・昨年は2人の入園しかなかった。集団教育の観点からもあまりふさわしくないので

はないか。

・地元の園児も殆ど居ない中で、今後の建替え移転も考えるとコストがかかりすぎる。

・花岡幼稚園は、新しくて場所がわかりやすい。山室幼稚園は、園舎古いと思う。

・ここは、丘の上の公民館の跡地を全て使ってはどうか。たてればいいと思う。

・駐車場はないけど、４０年前は、あの坂の上には歩いてしか行ってなかったので、下

になんとか駐車場を確保して下さい。足腰の強い子供になるかも。



問６その他、ご意見などございましたら自由にご記入ください。

・花岡保育園に４０年前、０才からお世話になっていました。今でも板ばりの床が少し

ギシギシいったことを覚えています。それが今もあるということは嬉しいことです

が、耐震をしたとはいえ、そのままの姿がのこっているのはびっくりです。自分の子

どもがそこに入園して地震がおきたらと思うと。

・新しい土地をみつけるのは大変だと思います。県営や市営住宅などは花岡地区にたく

さんあります。入居されている人がそれだけいるのか。その人たちの利用状況はどう

かなど考えてもらってはどうかな。と思います。

・あと、市民病院がなくなるということも新聞にのっていましたので、利用したり、売

ってお金をどこにまわすのかということを考えてもらったらどうでしょうか。

・何か課題が明確ではない。

・３０年経過すると、環境、条件も変わる。改めてとりくみ直さないといけないのかな。

・平屋で地下に駐車場を作るのは無理でしょうか。

・公立保育・幼稚園への預ける人が少なくなると予測する要因への対処が必要かと思い

ますが、どのように考えられますか。

・公立園が、私立に比べて減っていくのは、公立に魅力がないのではないかという質問

があったが、園を今後、新築することで、増える可能性があるのでは。


